

Fecha: 27-07-2024

Medio: La Prensa de Curicó La Prensa de Curicó Supl.: Noticia general

Título: Lluvias y heladas explican alza que experimentó el precio de la lechuga

Cm2: 398,9 VPE: \$515.795

Pág.: 6 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

4.200 12.600

No Definida

ACTUALMENTE LA UNIDAD ESTÁ BORDEANDO LOS 2.000 PESOS

Lluvias y heladas explican alza que experimentó el precio de la lechuga

Análisis. Experto agregó que hay más de un 70% de probabilidad, que el Fenómeno de La Niña comience a finales del invierno, lo cual implica que la agricultura podría verse enfrentada a una serie de riesgos.

TALCA. Según el registro realiza-Dirección do por la Meteorológica de Chile, junio se convirtió en el mes más lluvioso de los últimos 22 años en la Región Metropolitana. Esto provocó, entre otras cosas, que los campos de la zona central se anegaran, generando hipoxia en hortalizas como la lechuga, repollo y acelga, entre otras.

Así lo detalló el agroclimatólogo de la Universidad de Talca, Patricio González Colville, quien explicó que la hipoxia es "la falta de oxígeno en las raíces de las plantas y que se produce cuando hav lluvias muy intensas que dejan los predios cubiertos de agua por dos o tres días, dejando los cultivos afectados e inmediatamente fuera de los mercados".

Junto con las intensas precipitaciones, el especialista explicó que, en julio "al menos durante 15 días, en la zona central de Chile hubo heladas, algunas llegaron hasta cuatro grados bajo cero y persistieron por más de 11 horas lo que ocasionó un da-



El incremento del precio de las lechugas ha sido más que evidente.

ño a las hortalizas, fundamentalmente a las lechugas, las cuales se dan a nivel del suelo. Esto ocasionó que se pasara de 600 pesos -lo que normalmente vale una lechuga-, a los 1.500, incluso bordeando los 2.000 pesos por unidad en la Región Metropolitana".

Este deterioro producto de las heladas, es generado por un "congelamiento del agua interior de las células de los vegetales, provocando dos problemas: deshidratación del cultivo v, lo más importante, heridas microscópicas o macroscópicas que, una vez que pasa la

helada, se convierten en la puerta de entrada para elementos patógenos que pueden dañar a la producción", detalló.

FENÓMENO DE LA NIÑA

Al ser consultado sobre la llegada del Fenómeno de La Niña en nuestro país, el exper-

to explicó que aún no ha comenzado y que nos encontramos "en una etapa de transición, ya que, la definición técnica de La Niña es, cuando durante tres meses, la temperatura del mar en la zona ecuatorial está medio grado bajo el promedio y eso aún no ha ocurrido".

"Sin embargo y de acuerdo a los modelos, hay más de un 70% de probabilidad que este fenómeno comience a finales del invierno y afecte durante toda la primavera hasta el otoño de 2025, lo que significa un riesgo para la agricultura debido a las heladas tardías, que se pueden producir durante septiembre en la Región Metropolitana como en Paine, Curacaví, Colina, que son grandes pro-ductores de hortalizas y de frutales, y también afectar las regiones de O'Higgins, Maule, Ñuble y Biobío", comentó. Este fenómeno, detalló, tiene a la seguía como una de sus principales características lo que provocaría "una primavera con

escasas precipitaciones, lo que va a obligar a los agricultores a cuidar muy bien el agua".

RECOMENDACIONES

El alza de la lechuga no es lo único que afecta el bolsillo de las familias. El ítem alimentos de la canasta del IPC, también ha registrado un alza, indicó el director del Magister en Economía de la Universidad de Talca, Juan Andrés Riquelme Won. Para enfrentar estos incrementos, el académico de la Facultad de Economía y Negocios recomienda comprar de manera consciente. "Hay consejos generales, que la gente puede tomar, como cotizar y comprar en lugares donde uno observa ciertas mejoras de precios", dijo. Optar por abastecerse en ferias libres es otro de los consejos del especialista, como también "comprar entre varias personas al mayoreo y después distribuir los productos, pero cada uno tiene que mirar su presupuesto v elegir bien", concluvó.

